



Les myxomycètes du Musée botanique cantonal

La collection Pierre Villaret

Né à Lausanne en 1918, Pierre Villaret fait toutes ses écoles dans cette ville. Après un baccalauréat latin-grec, il entreprend des études de sciences naturelles et obtient sa licence en 1941. Il devient alors l'assistant du professeur Arthur Maillefer. Préparateur (le poste de conservateur n'existait pas) au Musée botanique cantonal dès 1945, il est chargé d'un cours de botanique systématique et pharmaceutique et d'un cours de phytogéographie à l'Université de Lausanne. Nommé professeur extraordinaire, puis directeur de l'Institut de botanique systématique en 1966, il devient enfin professeur ordinaire en 1972. Parallèlement à son enseignement, il dirige le jardin alpin de Pont de Nant dès 1961, puis prendra la direction du Musée botanique cantonal et du Jardin botanique de Lausanne en 1967, lors de l'installation de l'herbier dans ses nouveaux locaux à Montriond. Il décède à Lausanne en 2001. Pierre Villaret s'est entièrement consacré à la botanique et, plus particulièrement, aux ptéridophytes, dont il deviendra l'un des meilleurs spécialistes suisses. Cela ne l'a pas empêché d'effectuer des récoltes très variées. Le Musée lui doit, en particulier, une intéressante collection de myxomycètes.



La collection J. Henri Wüst

J. Henri Wüst est né en 1922 près de Brugg en Argovie. Bien que passionné très tôt par la nature, il est obligé de faire un apprentissage de maçon dans l'entreprise de son père, mais il quitte sa famille à l'âge de 20 ans. Après un bref séjour dans une ferme puis dans une grande entreprise de Baden, il part pour Montreux, dans l'espoir de travailler dans l'hôtellerie. Ce nouvel emploi ne dure qu'un jour, mais il y rencontre sa future épouse. Il s'installe alors à Lausanne où il vit toujours. J.



Henri Wüst est le père de 4 enfants, et pour entretenir sa famille, il travaille dans une entreprise de construction, puis, les dernières années, dans une régie publicitaire. Mais son intérêt pour la nature ne le quitte pas et il se tourne principalement vers l'étude des champignons. Il devient membre de la Société vaudoise de mycologie, puis de sa commission scientifique. C'est pour lui l'occasion de rencontrer de nombreux spécialistes. Curieux de tout, J. Henri Wüst se passionne dès lors pour ces organismes souvent méconnus que sont les myxomycètes et qu'il récolte principalement près de chez lui, dans le Jorat et le Jura. Sa passion le conduit à réunir une riche collection qu'il offrira au Musée botanique cantonal de Lausanne et dont

le catalogue comporte, aujourd'hui, 544 numéros.



Boite et armoire de Pierre Villaret

Armoire et boîte de J. Henri Wüst